

17 mai 2025 -10:25

Inauguration d'un bâtiment écologique pour la Police fédérale dans la caserne de Witte de Haelen à Etterbeek

Samedi 17 mai 2025, la Régie des Bâtiments et la Police fédérale ont inauguré un tout nouveau bâtiment écologique sur le site de la caserne de Witte de Haelen à Bruxelles en présence de Bernard Quintin, ministre de la Sécurité et de l'Intérieur et d'Annelies Verlinden, ministre de la Justice. De novembre 2022 à avril 2025, de profonds travaux de rénovation ont été effectués afin de réhabiliter cette ancienne bâtisse du 19e siècle en un complexe moderne, sécurisé et très basse énergie. Un projet d'envergure qui représente un investissement d'environ 18,5 millions d'euros.

|| En tant que ministre de la Sécurité et de l'Intérieur, je tiens à exprimer ma sincère reconnaissance pour l'engagement de la Police Fédérale. Leur professionnalisme et leur dévouement quotidien sont essentiels à la sécurité de notre pays. Cet engagement mérite une reconnaissance, un soutien continu et un environnement de travail reflétant ce respect. Un hébergement décent n'est pas un luxe mais une condition évidente pour un travail policier professionnel.

||

Bernard Quintin
Ministre de la Sécurité et de l'Intérieur, chargé de Beliris.

|| Différents services et directions de la Police Fédérale occupent aujourd'hui la caserne De Witte de Haelen modernisée au fil du temps. Pour ces hommes et ces femmes qui contribuent jour après jour à la sécurité de notre pays, il est important que nous reconnaissons leurs nombreux efforts et leur professionnalisme en leur offrant un logement moderne et bien sécurisé. ||

Annelies Verlinden
Ministre de la Justice.

||
Ce bâtiment n'est pas simplement un projet immobilier : il symbolise notre ambition commune pour une police moderne, efficace et proche du citoyen. Je tiens à remercier la Régie des Bâtiments pour la qualité de son travail, ainsi que l'ensemble des partenaires pour la collaboration exemplaire qui a permis de concrétiser ce projet. ||

Vanessa Matz
Ministre de l'Action et de la Modernisation publiques, chargée des Entreprises publiques, de la Fonction publique, de la Gestion immobilière de l'Etat, du Numérique et de la Politique scientifique

Des travaux sur mesure

Dans ce bâtiment d'environ 4 650 m², seuls les murs extérieurs ont été conservés, alors que l'intérieur a totalement été reconstruit et réaménagé pour répondre aux besoins spécifiques de la Police fédérale.

De plus, les anciennes annexes ont été démolies et de nouvelles plus hautes ont été construites afin d'agrandir les plateaux aux étages et d'offrir des espaces plus flexibles et correspondant mieux aux besoins des services occupants

Une passerelle métallique de 12 mètres, ainsi qu'un sas de sécurité, ont également été construits afin de relier ce bâtiment rénové à un autre, et ainsi optimiser le travail interservices.

Enfin, des aménagements spécifiques ont été réalisés pour que l'ensemble du bâtiment soit accessible et adapté aux personnes à mobilité réduite (PMR).

Un bâtiment très basse énergie

Ce projet, qui s'inscrit également dans le cadre du Plan National Energie Climat (PNEC), comprenait de nombreuses mesures énergétiques afin de rendre le bâtiment à très faible émission :

- Isolation complète du bâtiment.

- Nouveaux châssis à haute performance énergétique avec double vitrage antisolaire.
- Système de chauffage et de ventilation performant avec récupération d'énergie. La production de chaud et de froid est assurée par une cascade composée d'une pompe à chaleur, d'une cogénération, de machines frigorifiques et de chaudières gaz à condensation.
- Ventilation assurée par des systèmes à double flux à débit variable avec récupérateurs d'énergie.

Autres travaux dans la caserne

En avril 2025, la Régie des Bâtiments a, par exemple, fait remplacer les menuiseries extérieures d'un bâtiment situé à côté du nouveau bâtiment inauguré. En janvier 2024, elle avait déjà terminé l'aménagement de nouveaux espaces de travail à l'étage de ce bâtiment.

En mars 2025, l'installation d'une nouvelle sécurisation périmétrique pour tout le site s'est achevée pour un montant d'environ 3,8 millions d'euros. Ces travaux comprenaient, entre autres, le remplacement des châssis, menuiseries, grilles et portails de toute l'enceinte côté rue, ainsi que la rénovation du bloc d'accueil et de certains abords, dont l'allée centrale menant à la cour d'honneur.

[Plus d'infos sur le site web de la Régie des Bâtiments](#)

Fiche technique

Propriétaire : État belge

Occupant : Police Fédérale

Maître d'ouvrage : Régie des Bâtiments

Bureaux d'étude : Samyn & Partners, Sweco

Entrepreneur : Louis de Waele construction

Sécurisation : Equans

Durée des travaux : novembre 2022 - avril 2025

Coût total du projet : environ 18 500 000 € TVAC

Régie des Bâtiments
Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2
1060 Bruxelles
Belgique
+32 2 541 65 11
<http://www.buildingsagency.be>

Steven Hus (NL) -Sylvie Decraecker (FR)
+32 (0)477 33 61 24
+32 (0)475 80 71 20
press@buildingsagency.be